



**Communiqué de presse des sections syndicales SNES-FSU et SNUipp-FSU  
du Lycée français international d'Alicante**

23 juin 2023

**Mobilisation contre le déconventionnement des deux Lycées français MLF  
d'Espagne conventionnés avec l'AEFE : Alicante et Villanueva de la Cañada**

Les personnels et les parents d'élèves des Lycées français d'Alicante et de Villanueva de la Cañada, en Espagne, se sont mobilisés les 21 et 22 juin pour protester contre les projets de déconventionnement, à l'occasion de la visite de la Direction générale de la Mission laïque française (MLF) dans ces deux établissements. Actuellement conventionnés avec l'Agence française pour l'enseignement français à l'étranger (AEFE), opérateur public sous tutelle du Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères, **ces deux Lycées français sont en effet menacés de déconventionnement à la rentrée scolaire 2024**, c'est-à-dire d'une rupture de la convention avec l'AEFE, synonyme d'un retrait de l'État français et d'une privatisation de fait.

**Photos et video des mobilisations aux Lycées français d'Alicante et de Villanueva, sur twitter :**

- <https://twitter.com/sneshdf/status/1672162571296669696?s=20>

- <https://twitter.com/sneshdf/status/1672162588694663173?s=20>

Depuis l'annonce brutale en janvier 2023, faite en catimini dans le rapport d'activité de la MLF, de la "poursuite du travail de déconventionnement" de ces deux établissements MLF conventionnés avec l'AEFE, les personnels n'avaient pas reçu la moindre réponse de la Mission laïque à leurs multiples interpellations, et n'avaient pas davantage été rassurés par l'AEFE. Suite à l'annonce soudaine d'une visite de la Direction générale de la MLF, **les syndicats de la FSU en Espagne (SNES et SNUipp) ont déposé un [préavis de grève local le 22 juin](#)** dans ces deux Lycées, une première.

L'AEFE et la MLF ont signé en décembre 2021 un nouvel "accord-cadre" dans lequel elles affirment *"l'intérêt commun qu'elles ont à renforcer leurs relations et approfondir leur coopération, dans l'intérêt du développement de l'enseignement français à l'étranger, des personnels qui exercent dans les établissements dont il est question et des élèves qui y suivent leur scolarité"*.

Pour les syndicats de la FSU comme pour les associations de parents d'élèves, **une décision de déconventionnement serait totalement contraire à ces engagements conjoints, et**

signifierait au contraire un divorce entre la MLF et l'AEFE au sein de l'enseignement français en Espagne. Une [pétition commune des représentants des parents d'élèves et des représentants des professeurs](#) demande à toutes les parties prenantes d'agir à tous les niveaux pour que le conventionnement avec l'AEFE soit maintenu, dans l'intérêt des travailleurs, des familles et de l'enseignement français en Espagne.

**Les parents d'élèves et les personnels des deux Lycées sont très largement soutenus, en Espagne comme à Paris.**

- **L'ensemble des élus Conseillers des Français d'Espagne**, de toutes étiquettes politiques, ont adressé un [courrier au Directeur général de la MLF](#), avec copie à l'Ambassadeur, à la Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères, au Directeur de l'AEFE : « *Soyez assuré que l'ensemble des conseillers des Français d'Espagne resteront mobilisés aux côtés des deux établissements gravement menacés et ce jusqu'au retrait des projets de déconventionnement que nous considérons comme un abandon des familles, des enseignants et de l'ensemble du personnel.* »
- **L'ensemble des représentants des personnels élus aux Conseils d'établissement des Lycées français du réseau AEFE en Espagne** (Alicante, Barcelone, Bilbao, Ibiza, Madrid, Málaga, Valence, Villanueva de la Cañada) a adressé un [courrier aux membres du Conseil d'administration de l'AEFE](#), avec copie à l'Ambassadeur, à la Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères et au Ministre délégué chargé des Français de l'étranger : « *Nous vous appelons solennellement, Mesdames et Messieurs les membres du Conseil d'administration de l'Agence pour l'enseignement français à l'étranger, à tout mettre en oeuvre pour suspendre tout projet de déconventionnement et pour engager une réflexion avec toutes les parties prenantes sur l'avenir de ces établissements dans le cadre d'une convention.* »
- **Les syndicats FSU hors de France (SNES et SNUipp) ont également mis le sujet en question diverse du prochain Conseil d'administration de l'AEFE, convoqué le 29 juin.** Pour [le SNES-FSU hors de France](#), « *il faut tout faire pour lutter contre cette décision de la MLF, toutes et tous doivent y prendre part et en premier chef l'opérateur public. Il faut aussi briser cette spirale infernale des déconventionnements, qui affaiblissent chaque jour un peu plus les missions des un-es et des autres, détricotent le réseau dans ce qu'il a de plus profond.*»

***Pour la FSU, il est temps que l'ensemble des acteurs prennent leurs responsabilités pour que ce projet funeste soit définitivement enterré et pour que le conventionnement de ces deux établissements avec l'AEFE soit défendu et maintenu !***

Contacts :

SNES-FSU Lycée français international d'Alicante : Cyril LIABOEUF, + 34 692 188854

SNUipp-FSU Lycée français international d'Alicante : Laurent POUSSE, +34 602479351

SNES-FSU hors de France : Patrick SOLDAT, (+ 33) 683478281

FSU-SNUipp Hors de France Bruno RIBARD (+33)646585219